Continúa la inflación su tendencia a la baja (El Financiero 25/03/09)

Continúa la inflación su tendencia a la baja (El Financiero 25/03/09) Marcela Ojeda Castilla Miércoles, 25 de marzo de 2009 El INPC anual se ubica en 5.98 por ciento. Aumentan precios 0.31% en la primera quincena de marzo. Registra el maíz incremento de 20% en 12 meses. La inflación, con tendencia a la baja Por casi cinco meses consecutivos la inflación continúa con su tendencia descendente, a pesar de que el tipo de cambio sigue presionando los precios de las mercancías, particularmente de alimentos como embutidos importados y maíz. El Banco de México (Banxico) reportó que en la primera quincena de marzo los precios aumentaron 0.31 por ciento, por arriba de lo previsto por el mercado, con lo que la inflación general anual se ubicó en 5.98 por ciento, desde 6.15 por ciento al cierre de febrero. Así, el índice de precios subvacente se elevó 0.29 por ciento, 0.04 puntos menos que en igual periodo del año pasado, para una tasa anual de 5.72 por ciento. El subíndice de las mercancías creció 0.35 por ciento, nivel superior en 0.06 puntos al de la primera quincena de marzo de 2008, con una inflación anual de 7.06 por ciento. A su interior, los alimentos registraron una inflación anual de 9.38 por ciento, y "otras mercancías", de 5.19 por ciento. El Banxico detalló que el crecimiento quincenal en la inflación subyacente de las mercancías estuvo influido por el aumento en los precios de los automóviles y los detergentes. Sin embargo, ninguno de estos dos conceptos forma parte de la lista de ocho genéricos donde destaca un alza de 20 por ciento en el precio del maíz; de 20.35 por ciento en el de las salchichas, y de 21.69 por ciento en el de otros embutidos. Respecto al subíndice de los servicios, el Banxico reportó un aumento de 0.23 por ciento, cifra que contrasta favorablemente con la de 0.36 por ciento observada en la primera quincena de marzo de 2008. "Esta disminución se explica por la evolución de los precios en los servicios turísticos en paquete y por un cambio estacional en el periodo de Semana Santa, que este año ocurrirá en la primera quincena de abril." Presiones Para Arturo Vieyra, analista de estudios económicos y sociopolíticos de Banamex, aunque todavía hay algunas presiones cambiarias sobre la inflación subyacente, el impacto de la debilidad de la demanda seguirá siendo el principal factor que determine el nivel de precios. "Por ello esperamos que a lo largo del año persista la disminución gradual de la inflación hasta alcanzar una tasa de 3.6 por ciento en diciembre." Vieyra Fernández dijo que el paulatino descenso de la inflación de servicios favorece la perspectiva de una menor inflación durante los próximos meses. También resulta fundamental la política de precios públicos, mediante la cual se mantienen fijos los precios de la gasolina y del gas LP, anotó. Ricardo Aguilar, de Invex, indicó que el congelamiento en el precio de la gasolina y el entorno recesivo constituyen los principales impedimentos para un repunte en el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), "Aunque persisten los aumentos en los precios de mercancías, los menores avances en los precios de servicios y en los bienes no subyacentes (agropecuarios, administrados y concertados), han sido suficientes para moderar el avance de la inflación general." Para Luis Flores Sánchez, analista de Ixe, la inflación subyacente sigue mostrando presiones por el tipo de cambio, "aunque empieza a estabilizarse, llamando la atención el subíndice de mercancías, mientras que la no subyacente ya no jugó a favor, como lo hizo en lecturas recientes". Estimó que en los próximos tres meses la inflación general será superior a 5 por ciento, por lo que en ese lapso el Banxico mantendrá sin cambios su tasa de fondeo, en 6.75 por ciento.